
 
 
 

                         
 
 
 
Ata da Sétima Sessão Ordinária do 
Primeiro Período Legislativo da 
Câmara Municipal de Cabo Frio, 
realizada no dia 02(dois) de março do 
ano de 2021(dois mil e vinte e um). 

Às dez horas do dia 02(dois) de março do ano de 2021(dois mil e vinte e um) 
sob a Presidência do Vereador Miguel Fornaciari Alencar e com a ocupação da 
Primeira Secretaria pela Vereadora Alexandra dos Santos Codeço, reuniu-se 
Ordinariamente a Câmara Municipal de Cabo Frio. Além desses, responderam 
a chamada regimental os seguintes Vereadores: Adeir Novaes, Alexandre 
Marques Cordeiro, Caroline Midori da Costa Silva, Davi dos Santos Souza, 
Douglas Serafim Felizardo, Jean Carlos Corrêa Estevão, Joao Roberto de 
Jesus da Silva, Josias Rocha Medeiros, Leonardo Mendes de Abrantes,  
Oseias Rodrigues Couto, Rodolfo Aguiar de Faria, Thiago Vasconcelos Leite 
Pinheiro, Vanderson de Sant’ana Rodrigues, Vinícius Caetano Corrêa. 
Havendo número regimental o Senhor Presidente declarou aberta a 0134ª 
(CENTÉSIMA TRIGÉSIMA QUARTA) SESSÃO ORDINÁRIA DA 16ª (DÉCIMA 
SEXTA) LEGISLATURA (2021 - 2024) - 1ª PERÍODO (01/01/2021 À 
31/12/2022) DE 02 DE MARÇO DE 2021em nome de Deus. A seguir foi lida e 
aprovada a seguinte Ata: Ata da Sessão do dia: 23/02/2021. Cumprido o rito 
regimental o Senhor Presidente solicitou ao Senhor Primeiro Secretário a 
leitura do EXPEDIENTE que constou do seguinte: EM CONFORMIDADE COM 
O ART. 71, ITEM 1 DO REGIMENTO INTERNO: LEITURA E APRECIAÇÃO 
DA ATA: 23/02/2021; VETO: 0033/2021 - JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA 
NOVELLINO, DISPÕE SOBRE VETO TOTAL AO PROJETO DE LEI Nº 
98/2018 QUE DISPÕE SOBRE A CRIAÇÃO DO PROGRAMA MUNICIPAL DE 
PREVENÇÃO AO ACIDENTE VASCULAR CEREBRAL - AVC, NO MUNICÍPIO 
DE CABO FRIO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. (OFÍCIO/GAPRE Nº 
07/2021); VETO: 0034/2021 – JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, 
DISPÕE SOBRE VETO TOTAL AO PROJETO DE LEI Nº 306/2019 QUE 
DISPÕE SOBRE A OBRIGATORIEDADE DAS ESCOLAS MUNICIPAIS 
REALIZAREM NO PRIMEIRO SEMESTRE DO ANO LETIVO, EVENTO 
DENOMINADO "SEMINÁRIO ANTIDROGAS", PARA OS ALUNOS DA REDE 
MUNICIPAL DE ENSINO, NO MUNICÍPIO DE CABO FRIO. (OFÍCIO/GAPRE 
Nº 08/2021); VETO: 0035/2021 - JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, 
DISPÕE  SOBRE  VETO  TOTAL  AO  PROJETO  DE  LEI  Nº  90/2019  QUE  
DISPÕE  SOBRE  MEDIDAS  DE PREVENÇÃO E DE COMBATE AO 
ASSÉDIO SEXUAL DE MULHERES NOS MEIOS DE TRANSPORTE 
COLETIVO   NO   ÂMBITO   DO   MUNICÍPIO   DE   CABO   FRIO,   E   DÁ   
OUTRAS   PROVIDÊNCIAS. (OFÍCIO/GAPRE Nº 09/2021); VETO: 0036/2021 
- JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, DISPÕE SOBRE VETO TOTAL 
AO PROJETO DE LEI Nº 335/2019 QUE DISPÕE SOBRE A UTILIZAÇÃO DE 
MATERIAL PUBLICITÁRIO NOS VEÍCULOS DE TRANSPORTE ESCOLAR 
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COM INTUITO DE COMBATER A PEDOFILIA E O BULLING INFANTIL. 
(OFÍCIO/GAPRE Nº 10/2021); VETO: 0037/2021 - JOSÉ BONIFÁCIO 
FERREIRA NOVELLINO, DISPÕE  SOBRE  VETO  TOTAL  AO  PROJETO  
DE  LEI  Nº  328/2019  QUE INSTITUI  O  "PROJETO GUARDA  MIRIM  
AMBIENTAL"  NO  ÂMBITO  DO  MUNICÍPIO  DE  CABO  FRIO  E  DÁ  
OUTRAS PROVIDÊNCIAS. (OFÍCIO/GAPRE Nº 11/2021); VETO: 0038/2021 - 
JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, DISPÕE SOBRE VETO TOTAL 
AO PROJETO DE LEI Nº 329/2019 QUE INSTITUI O PROGRAMA 
MUNICIPAL DE CAPACITAÇÃO DA MULHER, DISPÕE SOBRE A 
IMPLEMENTAÇÃO DE AÇÕES VISANDO A CAPACITAÇÃO PROFISSIONAL 
DA MULHER, CHEFE DE FAMÍLIA, DESEMPREGADA, E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS. (OFÍCIO/GAPRE Nº 13/2021); VETO: 0039/2021 - JOSÉ 
BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, DISPÕE SOBRE VETO TOTAL AO 
PROJETO DE LEI Nº 307/2019 QUE CRIA O PROGRAMA MUNICIPAL CASA 
DO TRABALHADOR NO ÂMBITO DO MUNICÍPIO DE CABO FRIO. 
(OFÍCIO/GAPRE Nº 14/2021); VETO: 0040/2021 - JOSÉ BONIFÁCIO 
FERREIRA NOVELLINO, DISPÕE SOBRE VETO TOTAL AO PROJETO DE 
LEI Nº 56/2020 QUE DISPÕE SOBRE UM PLANO DE EMERGÊNCIA PARA A 
ENTREGA REGULAR DE REMÉDIOS AOS DOENTES CRÔNICOS 
USUÁRIOS DAS UNIDADES MUNICIPAIS DE SAÚDE, PARA 
ENFRENTAMENTO DA EMERGÊNCIA DE SAÚDE PÚBLICA DECORRENTE 
DO CORONAVÍRUS NO ÂMBITO DO MUNICÍPIO DE CABO FRIO. 
(OFÍCIO/GAPRE Nº 15/2021); VETO: 0041/2021 - JOSÉ BONIFÁCIO 
FERREIRA NOVELLINO, DISPÕE SOBRE VETO TOTAL AO PROJETO DE 
LEI Nº 341/2019 QUE AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A INSTITUIR NO 
MUNICÍPIO DE CABO FRIO O GRUPAMENTO DE RONDA OSTENSIVA 
MUNICIPAL URBANA -ROMU. (OFÍCIO/GAPRE Nº 16/2021); VETO: 
0042/2021 - JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, DISPÕE SOBRE 
VETO TOTAL AO PROJETO DE LEI Nº 300/2019 QUE DISPÕE SOBRE 
CRIAÇÃO  DO PÓLO    CVV -CENTRO    DE    VALORIZAÇÃO    DA    VIDA    
NO    MUNICÍPIO,    E    DÁ    OUTRAS PROVIDÊNCIAS.(OFÍCIO/GAPRE Nº 
17/2021); VETO: 0043/2021 -JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, 
DISPÕE  SOBRE  VETO  TOTAL  AO  PROJETO  DE  LEI  Nº  211/2018  QUE  
INCLUI  O  PRÉ-NATAL ODONTOLÓGICO NA REDE PÚBLICA DE SAÚDE. 
(OFÍCIO/GAPRE Nº 19/2021); VETO: 0044/2021 - JOSÉ BONIFÁCIO 
FERREIRA NOVELLINO, DISPÕE   SOBRE   VETO   TOTAL   AO   PROJETO   
DE   LEI   Nº   167/2018   QUE   DISPÕE   SOBRE   O ABASTECIMENTO   DO   
ACERVO   DAS   BIBLIOTECAS   PÚBLICAS   MUNICIPAIS,   E   DÁ   
OUTRAS PROVIDÊNCIAS.( OFÍCIO/GAPRE Nº 20/2021); VETO: 0045/2021 - 
JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, DISPÕE  SOBRE  VETO  
TOTAL  AO  PROJETO  DE  LEI  Nº  204/2017    QUE  DISPÕE  SOBRE  A  
CRIAÇÃO DO  ESTATUTO  DO  PEDESTRE  NO  ÂMBITO  DO  MUNICÍPIO  
DE  CABO  FRIO  E  DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.( OFÍCIO/GAPRE Nº 
21/2021); VETO: 0046/2021 - JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, 
DISPÕE SOBRE VETO TOTAL AO PROJETO DE LEI Nº 241/2018 QUE 
INSTITUI A REALIZAÇÃO DO CENSO  DE  INCLUSÃO  DA  PESSOA  
AUTISTA NO  MUNICÍPIO  DE  CABO  FRIO  E  DÁ  OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS.(OFÍCIO/GAPRE Nº 22/2021); VETO: 0047/2021 - JOSÉ 
BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, DISPÕE  SOBRE  VETO  TOTAL  AO  
PROJETO  DE  LEI  Nº  276/2018  QUE  CRIA  O  PROGRAMA  "O PRIMEIRO 



OLHAR" A SER IMPLANTADO NO SISTEMA PAIF, PARA SE 
DESENVOLVER JUNTO AOS CRAS MUNICIPAIS, E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS.(OFÍCIO/GAPRE Nº 23/2021); VETO: 0048/2021 – JOSÉ 
BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, DISPÕE  SOBRE  VETO  TOTAL  AO  
PROJETO  DE  LEI  Nº  233/2018  QUE  CRIA  O  PRÉ-VESTIBULAR 
SOLIDÁRIO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.( OFÍCIO/GAPRE Nº 24/2021); 
VETO: 0049/2021 - JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, DISPÕE   
SOBRE   VETO   TOTAL   AO   PROJETO   DE   LEI   Nº   139/2018   QUE   
DISPÕE   SOBRE   A OBRIGATORIEDADE  DO  REGISTRO  DO  GRUPO  
SANGUÍNEO  EFATOR  RH  NOS  UNIFORMES  DE TODOS OS ALUNOS 
MATRICULADOS NAS ESCOLAS DA REDE PÚBLICA DO MUNICÍPIO DE 
CABO FRIO.( OFÍCIO/GAPRE Nº 25/2021); VETO: 0050/2021 - JOSÉ 
BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, DISPÕE  SOBRE  VETO  TOTAL  AO  
PROJETO  DE  LEI  Nº  237/2017  QUE  AUTORIZA  O  PODER EXECUTIVO  
A  CRIAR  E  INSTALAR  PROGRAMA  MUNICIPAL  DE  COMPOSTAGEM  E  
DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.(OFÍCIO/GAPRE Nº 26/2021); VETO: 
0051/2021 - JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, DISPÕE SOBRE 
VETO TOTAL AO PROJETO DE LEI Nº 100/2018 QUE ALTERA A LEI 1.344 
DE 28 DE DEZEMBRO DE 1995, QUE DISPÕE SOBRE O CONSELHO DO 
PATRIMÔNIO CULTURAL.(OFÍCIO/GAPRE Nº 27/2021); VETO: 0052/2021 - 
JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, DISPÕE  SOBRE  VETO  
TOTAL  AO  PROJETO  DE  LEI  Nº  180/2018  QUE  DISPÕE  SOBRE  A  
INCLUSÃO DE  CAMPANHAS  DE CONSCIENTIZAÇÃO  SOBRE  DOAÇÃO  
DE  ÓRGÃOS  E  TRANSPLANTES  NAS ESCOLAS  DA  REDE  MUNICIPAL  
DE  CABO  FRIO  E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS.(OFÍCIO/GAPRE Nº 
28/2021); VETO: 0053/2021 - JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, 
DISPÕE SOBRE VETO TOTAL AO PROJETO DE LEI Nº 177/2018QUE 
AUTORIZA O USO DE DRONES PELA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE 
CABO FRIO PARA AÇÕES DE POLICIAMENTO PREVENTIVO E  
FISCALIZATÓRIO  NA  CIDADE,  PELA  DEFESA  CIVIL  PARA  O  
MAPEAMENTO  DAS  ÁREAS  DE RISCO  E  DEMAIS  AÇÕES,  E  PELA  
VIGILÂNCIA  SANITÁRIA  NO  COMBATE  AOS  FOCOSDO MOSQUITO  
AEDES  AEGYPTI,  NA  FISCALIZAÇÃO  AMBIENTAL  E  DEMAIS  
NECESSIDADES  NO MUNICÍPI.(OFÍCIO/GAPRE Nº 29/2021); VETO: 
0054/2021 - JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, DISPÕE SOBRE 
VETO TOTAL AO PROJETO DE LEI Nº 164/2018 QUE MODIFICA A LEI Nº 
1.695/2003, QUE  DISPÕE  SOBRE  A  CRIAÇÃO  DO  CONSELHO  
MUNICIPAL  DE  DEFESA  DO  MEIO  AMBIENTE.(OFÍCIO/GAPRE Nº 
30/2021); VETO: 0055/2021 - JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, 
DISPÕE  SOBRE  VETO  TOTAL  AO  PROJETO  DE  LEI  Nº  148/2018  QUE  
INSTITUI  O  AGENDAMENTO DE  CONSULTAS  MÉDICAS  PELO  SITE  E  
EM  APLICATIVOS  (WHATSAPP)  DA  PREFEITURA  DE CABO FRIO E DÁ 
OUTRAS PROVIDÊNCIAS.(OFÍCIO/GAPRE Nº 31/2021); VETO: 0056/2021 - 
JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, DISPÕE  SOBRE  VETO  
TOTAL  AO  PROJETO  DE  LEI  Nº  331/2019  QUE  ESTABELECE  
PARÂMETROS PARA A ORGANIZAÇÃO, ESTRUTURAÇÃO E 
PLANEJAMENTO TURÍSTICO ANUAL DO MUNICÍPIO DE CABO FRIO E DÁ 
OUTRAS PROVIDÊNCIAS. (OFÍCIO/GAPRE Nº 12/2021); PROJETO DE LEI: 
0040/2021 - JOSÉ BONIFÁCIO FERREIRA NOVELLINO, DISPÕE   SOBREA   
ESTRUTURA   ORGANIZACIONAL   BÁSICA   DA   ADMINISTRAÇÃO   



PÚBLICA MUNICIPAL E REVOGA AS LEIS Nº 3.064, DE 26 DE JUNHO DE 
2019, Nº 3.147, DE 30 DE JANEIRO DE 2020 E Nº 3.203, DE 20 DE JULHO 
DE 2020; PROJETO DE LEI: 0066/2021 - CAROLINE MIDORI DA COSTA 
SILVA, GARANTE A DISPONIBILIZAÇÃO DE ALIMENTO E/OU ÁGUA AOS 
ANIMAIS QUE ESTÃO NA RUA, PELOS  CIDADÃOS  EM  ESPAÇOS  
PÚBLICOS,  NO  ÂMBITO  DO  MUNICÍPIO  DE  CABO  FRIO,  E  DÁ 
OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0067/2021 - THIAGO 
VASCONCELOS LEITE PINHEIRO, DISPÕE  SOBRE PRIORIDADE  DE  
ATENDIMENTO  AOS  DOADORES  DE  SANGUE,  EM  TODAS  AS 
INSTITUIÇÕES FINANCEIRAS NO MUNICÍPIO DE CABO  DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0068/2021 - MIGUEL FORNACIARI 
ALENCAR, INSTITUI  A  POLÍTICA  MUNICIPAL  DE  ESTÍMULO  E  
DESENVOLVIMENTO  AO  ARTESANATO NO MUNICÍPIO DE CABO FRIO; 
PROJETO DE LEI: 0069/2021 - DOUGLAS SERAFIM FELIZARDO, ISENTA 
DAS TAXAS DE RENOVAÇÃO DO USO DO SOLO, SEJA NAS PRAIAS, 
RUAS E AVENIDAS, OS  PERMISSIONÁRIOS  IDOSOS  ACIMA  DE  
SESSENTA  ANOS  E  OS  DEFICIENTES  FÍSICOS  QUE NÃO TENHAM 
OUTRARENDA OU VÍNCULO EMPREGATÍCIO E QUE VIVA 
EXCLUSIVAMENTE DO SETOR AMBULANTE; PROJETO DE LEI: 0070/2021 
- VANDERSON BENTO, CRIAR, DEFINIR E DISCRIMINAR O USO E A 
MANUTENÇÃO DOS BENEFÍCIOS PREVIDENCIÁRIOS E 
APOSENTADORIAS DOS IDOSOS PELOS FAMILIARES E RESPONSÁVEIS 
LEGAIS; PROJETO  DE  RESOLUÇÃO:  0008/2021 - VEREADORES  DA  
CÂMARA  MUNICIPAL  DE  CABO FRIO, CONCEDE OS DIPLOMAS E A 
MEDALHA JOELMA PEREIRA FIDALGO, EM HOMENAGEM AO DIA 
INTERNACIONAL DA MULHER; REQUERIMENTO: 0028/2021 - LÉO 
MENDES, REQUER   AUTORIZAÇÃO   PARA EXERCER   O   DIREITO   
ESTABELECIDO   NO   ART.   56,   V   DO REGIMENTO INTERNO; 
REQUERIMENTO: 0031/2021 - JEAN DA AUTO ESCOLA, REQUER   
AUTORIZAÇÃO   PARA   EXERCER   O   DIREITO   ESTABELECIDO   NO   
ART.   56,   V   DO REGIMENTO INTERNO; INDICAÇÃO: 0053/2021 -
VINÍCIUS CAETANO CORRÊA, SOLICITA  AO  EXMO.  SR.  PREFEITO  A  
PAVIMENTAÇÃO  ASFÁLTICA,  DRENAGEM  DE  ÁGUAS PLUVIAIS E 
ILUMINAÇÃO PÚBLICA DAS RUAS DO BAIRRO SINAGOGA, NO SEGUNDO 
DISTRITO (TAMOIOS); INDICAÇÃO: 0069/2021 - OSEIAS RODRIGUES 
COUTO, SOLICITA   AO   EXMO, SR.   PREFEITO   QUE   SEJA   
IMPLANTADO   AÇÕES   E   PROGRAMAS   DE ATENDIMENTO AOS 
IDOSOS, EM TAMOIOS; INDICAÇÃO: 0077/2021 - OSEIAS RODRIGUES 
COUTO, SOLICTA  AO  EXMO  SR.  PREFEITO  REGULAMENTAÇÃO  DA  
LEI  3.207/2020  QUE    INSTITUI  O SERVIÇO  DE  TRANSPORTE  
INDIVIDUAL  DE  PASSAGEIROS  DENOMINADO  “MOTOTÁXI”  E  O 
SERVIÇO    DE    TRANSPORTE    DE    MERCADORIAS    EM    
MOTOCICLETAS,    E    DÁ        OUTRAS PROVIDÊNCIAS; INDICAÇÃO: 
0130/2021 - JOAO ROBERTO DE JESUS DA SILVA, SOLICITA  AO  EXMO. 
SENHOR  PREFEITO  AS  PROVIDÊNCIAS  NECESSÁRIAS  PARA  A  
REFORMA DA PRAÇA DA CIDADANIA , NA SEDE DO MUNICÍPIO; 
INDICAÇÃO: 0138/2021 - ADEIR NOVAES, SOLICITA   AO   EXMO.   SR.   
PREFEITO   QUE   FAÇA   VALERA ATUAÇÃO   DO   PROGRAMA   DE 
ERRADICAÇÃO DO TRABALHO INFANTIL - PETI, NO MUNICÍPIO DE CABO 
FRIO; INDICAÇÃO: 0167/2021 - ADEIR NOVAES, SOLICITA  AO  EXMO.  



SENHOR  PREFEITO  A  REALIZAÇÃO  DA  OPERAÇÃO  TAPA-BURACOS  
NA RUA MÁRIO FILHO, NO BAIRRO JARDIM CAIÇARA, EM CABOFRIO; 
INDICAÇÃO: 0181/2021 - JOSIAS ROCHA MEDEIROS, SOLICITA  AO  
EXMO.  SR.  PREFEITO  QUE  DISPONIBILIZE  COM  A  MAIOR  URGÊNCIA  
POSSÍVEL TRANSPORTE  DE  PACIENTES  PARA  TRATAMENTO  FORA  
DO  DOMICÍLIO  TENDO  COMO  PONTO DE PARTIDA O DISTRITO DE 
TAMOIOS; INDICAÇÃO: 0183/2021 - JOAO ROBERTO DE JESUS DA 
SILVA, SOLICITA AO EXMO. SR. PREFEITO AS PROVIDÊNCIAS 
NECESSÁRIAS PARA O RECAPEAMENTO ASFÁLTICO  DAS  RUAS  
SAMUEL  BESSA,  POMAR E  POMAR  II  NO  BAIRRO  JACARÉ,  NESTE 
MUNICÍPIO; INDICAÇÃO: 0195/2021 - DAVI DOS SANTOS SOUZA, 
SOLICITA  AO  PODER  EXECUTIVO  AS  MEDIDAS  NECESSÁRIAS  PARA  
IMPLEMENTAR  UMA UNIDADE  DO  SERVIÇO  DE  ACOLHIMENTO  
INSTITUCIONAL  PARA  JOVENS E  ADULTOS  COM DEFICIÊNCIA -
RESIDÊNCIA INCLUSIVA, NO MUNICÍPIO DE CABO FRIO; INDICAÇÃO: 
0196/2021 - JOSIAS ROCHA MEDEIROS, SOLICITO   AO   EXMO.   SR.   
PREFEITO   A   INSTALAÇÃO   DE   LOMBADA   OU   REDUTOR   DE 
VELOCIDADE  NA  ESTRADA  ANTENOR  CARDOSO  DA  FONSECA,  
LOCALIZADA  NO BAIRRO JARDIM PERÓ; INDICAÇÃO: 0208/2021 -
ALEXANDRA DOS SANTOS CODEÇO, SOLICITA  AO  EXMO.  SR.  
PREFEITO    O  ORDENAMENTO,  FISCALIZAÇÃO  E  INSTALAÇÃO  DE 
LIXEIRAS, NO CANAL DA ILHA DO ANJO E LAGOA DAS PALMEIRAS; 
INDICAÇÃO: 0210/2021 - ALEXANDRE MARQUES CORDEIRO, SOLICITA   
AO   EXMO.   SR.   PREFEITO   A   REABERTURA   DO   GALPÃO   DE   
MARCAÇÃO   DE CONSULTAS NO JARDIM ESPERANÇA, NESTE 
MUNICÍPIO; INDICAÇÃO: 0213/2021 - THIAGO VASCONCELOS LEITE 
PINHEIRO, SOLICITA AO PODER EXECUTIVO PROVIDÊNCIAS PARA 
REPAROS E MELHORIAS NA RUA INGLATERRA, LOCALIZADA NO BAIRRO 
JARDIM CAIÇARA, NESTE MUNICÍPIO; INDICAÇÃO: 0218/2021 -
ALEXANDRE MARQUES CORDEIRO, SOLICITA AO EXMO. SR. PREFEITO 
A INSTALAÇÃO DE PLACAS COM INFORMAÇÃO DOS NOMES DAS RUAS 
DO MUNICÍPIO; INDICAÇÃO: 0219/2021 - VINÍCIUS CAETANO CORRÊA, 
SOLICITA  AO  EXMO.  SR.  PREFEITO  A  INSTALAÇÃO  DE  SEMÁFOROS  
EM FRENTE  A  GUARDA MUNICIPAL, AO CONDOMÍNIO SANTA 
MARGARIDA, E A AGÊNCIA DOS CORREIOS NA RODOVIA AMARAL 
PEIXOTO (RJ-106), NO SEGUNDO DISTRITO (TAMOIOS); INDICAÇÃO: 
0220/2021 - LEONARDO MENDES DE ABRANTES, SOLICITA  AO  EXMO.  
SR. PREFEITO  A  REFORMA  GERAL,  REVITALIZAÇÃO  E  MANUTENÇÃO 
CONSTANTE DO MIRANTE DO ARPOADOR NA PRAIA DO FORTE, NESTE 
MUNICÍPIO; INDICAÇÃO: 0222/2021 - DAVI DOS SANTOS SOUZA, 
SOLICITA,  AO  EXMO.  SENHOR  PREFEITO,  QUE  REGULARIZE,  COM  A  
MÁXIMA  URGÊNCIA,  A PRESTAÇÃO DO SERVIÇO DE ILUMINAÇÃO 
PÚBLICA NO TERRITÓRIO DO MUNICÍPIO DE CABO FRIO, BEM COMO 
SUGERE OUTRAS PROVIDÊNCIAS TAMBÉM EM CARÁTER DE URGÊNCIA; 
INDICAÇÃO: 0223/2021 - VANDERSON BENTO, SUGERE  AO EXMO. SR. 
PREFEITO QUE REALIZE OPERAÇÃO TAPA BURACOS EM CABO FRIO. 
Terminada a leitura do Expediente, o Senhor Presidente franqueou a Tribuna 
aos oradores inscritos. Ocupou a Tribuna como primeira oradora inscrita a 
Vereadora Alexandra Codeço,  que inicialmente procedeu as saudações de 
praxe. Em seguida agradeceu ao presidente da Casa legislativa, Vereador 



Miguel Alencar, por ter atendido ao seu pleito e colocado em Pauta para 
apreciação a reforma administrativa. Após disse, que externava sua tristeza, 
em virtude de que o prefeito pretendia criar novos cargos, quando havia ainda 
funcionários sem receber seus salários. Disse que o RH da prefeitura estava 
sendo maquiado, por isso conclamava aos colegas para prestarem atenção 
naquela Matéria e que não aprovassem a reforma administrativa em plena 
pandemia, enquanto houvesse servidores com salários atrasados. Disse ainda, 
que trazia aquela reflexão e já anunciava que seu voto seria contrário à reforma 
administrativa. Continuando disse que, o prefeito vetara uma proposição de sua 
autoria dispondo sobre a criação do CVV (centro de valorização à vida) e que o 
mesmo era composto por voluntários, mas, precisaria da aprovação do 
Executivo. Discorreu sobre a importância da implementação do CVV para toda 
a população e seus desdobramentos e solicitou o apoio dos Nobres Pares 
naquele pleito. Prosseguindo falou sobre a importância de que houvesse 
fiscalização mais intensa na orla da Praia das Palmeiras, ressaltando que o 
lugar era maravilhoso, mas, que carecia de cuidados como lixeiras. Agradeceu 
a atenção de todos, no que encerrou sua fala. A seguir, ocupou a Tribuna o 
Vereador Alexandre Marques Cordeiro, que inicialmente saudou a todos. Em 
seguida, disse que era inadmissível o que ocorria na saúde e que a prioridade 
deveria ser o pessoal da linha de frente. Disse que, havia mais de dois milhões 
a mais na folha de pagamento e que o pessoal do RH deveria ter cautela com 
relação à prioridade de pagamentos. Disse que acreditava que o chefe do 
Executivo Municipal estava tomando as devidas providências, em virtude de 
que a situação da covid-19 se agravava muito em todo país. Conclamou aos 
Nobres Pares para fazerem a fiscalização nas escolas, pois havia denúncias de 
salas de aula com vinte e cinco alunos. Em aparte, o Vereador Davi Souza 
disse que todos deveriam fiscalizar mesmo sendo somente cidadãos, em 
virtude do momento em que a pandemia se alastrava. Retomando ao seu 
discurso o Vereador Alexandre solicitou aos Vereadores que fizessem visitas 
surpresas nas escolas utilizando os devidos protocolos de segurança, no que 
encerrou sua fala. A seguir, ocupou a Tribuna o Vereador Oséias Rodrigues 
Couto, que inicialmente procedeu as saudações de praxe. Em seguida, disse 
que através da senhora Joelma Fidalgo, presente na Assistência 
cumprimentava a todas as mulheres, visto a proximidade do dia mundial das 
mulheres. Discorreu sobre o retorno das aulas no município, destacando que 
tudo deveria ser feito com muita responsabilidade e que era necessário que 
todo o funcionalismo da Educação Municipal fosse vacinado. Observou que, o 
prefeito liberou a volta das aulas das escolas particulares e que em seguida 
seriam as escolas públicas. Continuando elogiou a iniciativa do prefeito em 
retomar o Parque de Exposição do Segundo Distrito, enfatizando que o 
agricultor era fator determinante para a cultura de Tamoios. Parabenizou o 
senhor prefeito pela iniciativa e convidou os Nobres Pares que fossem ao local 
visitar. Disse ainda, que o governo também tomara parte da desapropriação de 
um prédio para que fosse instalada a sede do parque do Mico Leão Dourado, o 
que era também um ganho muito grande para o Segundo Distrito. Observou 
que, aqueles eram pontos de partida e havia ainda muito a ser feito, como era 
o caso da iluminação e que seria de muita valia a criação de uma comissão 
para dirimir aquele problema. Em aparte, o Vereador Davi Souza disse que a 
iluminação pública era prioridade assim como era segurança publica, com isso 
se colocava a disposição do orador. Retomando ao seu discurso, o Vereador 



Oséias disse que visitara algumas secretarias e encontrara pro-atividade e um 
desejo muito grande de superar as dificuldades que durante muitos anos foram 
criadas no município. Disse, que havia anos que lutava para que houvesse um 
transporte direto para levar pacientes ao Rio de Janeiro e que através da união 
da Casa Legislativa aquele objetivo fora alcançado, visto que uma van levava 
os pacientes para fazer exames no Rio de Janeiro. Disse ainda, que era de 
extrema importância a instalação de uma máquina de raio x no Hospital de 
Tamoios e que a restauração de energia suficiente para sustentar o hospital 
faria com que aquela unidade de saúde voltasse a funcionar, o que seria 
também um ganho imenso para Tamoios. E mais, que se os serviços 
hospitalares funcionassem a contento em Tamoios, haveria qualidade de vida 
para o povo do local. Disse, que estava trabalhando para que tais serviços se 
normalizassem nos próximos dias. Ao final falou sobre a importância do RGI 
para os moradores do Segundo Distrito, enfatizando que o local tinha um 
crescimento acima da média do Estado e que providências já haviam sido 
tomadas naquele sentido. Em aparte, o Vereador Vanderson Sant`Anna 
parabenizou o Vereador Oséias pela grande articulação junto ao prefeito José 
Bonifácio, Deputados Jânio Mendes, André Ciciliano e com o seu amigo 
Deputado Max, para resolver o problema fundiário do Segundo Distrito. Disse 
que, cada vez sua admiração aumentava ainda mais pelo vereador Oséias. 
Retomando ao seu discurso, o Vereador Oséias ressaltou que estivera com o 
prefeito e cobrara do mesmo o desmembramento da área para a implantação 
da FAETEC e da escola de ensino médio técnico no Segundo Distrito, o que 
traria um ganho muito grande à Casa Legislativa e a toda a sociedade cabo-
friense. Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou sua fala. A seguir 
ocupou a Tribuna o Vereador Adeir Novaes, que inicialmente procedeu as 
saudações de praxe. Em seguida, disse que fizera questão de trazer à Tribuna 
a relação de pagamento de novembro, dezembro e décimo terceiro do ano de 
2020 da prefeitura, que fizera uma pesquisa sobre as novas contratações e que 
com isso constatara que, mais de três milhões de reais sairiam da Folha de 
Pagamento. Disse que esperava que naquela lista estivessem médicos, 
técnicos de enfermagem, professores, para que quando o hospital de Tamoios 
voltasse a funcionar e também as escolas, o prefeito conseguisse honrar tais 
pagamentos. Disse ainda, que estava havendo uma verdadeira farra com o 
dinheiro público e que até mesmo o pagamento do responsável pelo hospital 
de Tamoios, que apesar de não estar funcionando, já havia sido pago. Disse 
que, na legislatura passada houvera um vereador na Casa Legislativa que 
gostava muito de sonhar com tramoias do governo anterior ao qual fazia 
oposição, mas, que agora como integrante do atual governo não tinha mais 
sonhos como aquele, envolvendo corrupção e falta de pagamentos. Disse, que 
se a Casa Legislativa não conseguisse dirimir aquele problema, buscaria a 
justiça comum, Ministério Público ou Polícia Federal. Disse ainda que, cada 
vereador integrava a Casa para defender o voto que recebera dos cidadãos e 
não podia admitir a farra com o dinheiro público. Observou em seguida, que 
não fazia sentido o prefeito dizer que não pagaria as dívidas feitas pelo 
governo anterior, mas, somente a partir do mês de janeiro. Disse que, a dívida 
não era do prefeito, mas, da prefeitura. Em aparte o Vereador Alexandre disse, 
que ficara muito surpreso ao constatar o grande numero de funcionários que 
recebiam sem trabalhar. Também em aparte, o Vereador Davi Souza 
parabenizou ao Vereador Adeir pelo interesse pela reforma administrativa, 



ressaltando que as nomeações a serem feitas pelo atual prefeito eram muito 
menores do que as feitas pelo prefeito anterior. Retomando ao seu discurso, o 
Vereador Adeir Novaes disse que apesar de ser amigo do vereador Davi, o 
mesmo estava cumprindo o seu papel de líder do Governo, mas, que gostaria 
de saber o motivo pelo qual o prefeito não pagava o salário do mês de 
dezembro que estava atrasado e queria criar cargos na monta de cerca de três 
milhões de reais. Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou sua fala. A 
seguir, ocupou a tribuna o Vereador Leonardo Mendes, que inicialmente 
agradeceu a presença da Senhora Joelma Fidalgo, destacando que a mesma 
era exemplo para todas as mulheres. Continuando, discorreu sobre o 
funcionamento do hospital do Jardim Esperança, destacando que havia muitas 
falácias com relação ao mesmo e tendo ido pessoalmente ao local se 
surpreendera, em virtude de que havia no local atendimento muito bom, e até 
mesmo uma oficina para recuperar mobiliários e equipamentos do hospital. 
Disse que, infelizmente havia o problema da falta de insumos e por causa disso 
aquela unidade de saúde estava com atendimento restrito para a sala 
vermelha. Disse que, era melhor ter o hospital aberto para atendimento de 
emergência do que se estivesse fechado. Disse também, que havia falta de 
luvas no Brasil inteiro e havia dificuldades até mesmo para comprar. Disse 
ainda, que não se conformaria com o hospital trabalhando restrito, mas, que 
naquele momento não havia outro jeito. Disse que fora muito bem recebido no 
local pelo administrador e que aquele estabelecimento deveria servir como 
exemplo para os outros. Disse que, suas amigas do movimento Educa Cabo 
Frio estavam dispostas a auxiliar na reabertura das escolas públicas e que 
naquela data estaria visitando uma escola junto com as representantes do 
citado projeto. Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou sua fala. A 
seguir, ocupou a Tribuna o Vereador Vanderson Sant`Anna, que inicialmente 
procedeu as saudações de praxe. Em seguida, saudou a senhora Joelma 
Fidalgo, destacando que seu pai, Silas Bento, fora o criador da Medalha 
Joelma Fidalgo, em homenagem as mulheres. Após, discorreu sobre o preço 
da gasolina, destacando que o preço oscilava de um posto para outro. Em 
aparte o Vereador Leo Mendes disse que, no bairro Jardim Esperança, que era 
uma comunidade o preço da gasolina era o mais caro do município, o que era 
um grande absurdo e se colocou a disposição do orador naquela luta. 
Retomando ao seu discurso o Vereador Vanderson disse que, Cabo Frio 
contava com a gasolina mais cara do país, o que era inadmissível. Disse que 
havia um imposto que era cobrado na proporcionalidade 50% do município e 
que nem mesmo era possível ter uma estrada decente e que caso alguém 
quisesse uma estrada em condições deveria pagar pedágio. Prosseguindo 
afirmou que tomara providências, no sentido de organizar uma Audiência 
Pública para que fosse contido o preço da gasolina em Cabo Frio, visto que era 
impossível conviver com tamanho fardo. Continuando comentou sobre a visita 
do Deputado Max Lemos que trouxera o ITERJ e que se comprometera a 
ajudar os moradores de Tamoios com relação à documentação de RGI. 
Agradeceu ao mesmo e também ao Deputado Jânio Mendes que lutava muito 
no sentido de trazer investimentos e soluções viáveis para Cabo Frio. Disse 
que, os vereadores deveriam ir a Secretaria de Saúde levando suas 
reivindicações, visto que o Secretário iniciara o governo recentemente e 
precisava escutar sobre as demandas. Disse que, o Secretário de Saúde fizera 
um gol de placa com a iniciativa do Drive Thru. Agradeceu a atenção de todos, 



no que encerrou sua fala. Não havendo mais oradores inscritos para o uso da 
Tribuna, o Senhor Presidente conduziu os trabalhos para a Ordem do Dia. 
NESTA ETAPA FOI APROVADO PARECER CONTRÁRIO DA COMISSÃO DE 
CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA NOS SEGUINTES PROJETOS: VETO: 
0034/2020, PROJETO DE LEI: 0207, 0278 E 0354/2019, PROJETO DE LEI: 
0028 E 0121/2020 E PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR: 0007/2018. 
FORAM ENCAMINHADOS PARA A COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E 
JUSTIÇA OS SEGUINTES PROJETOS: VETO: 0033, 0034, 0035, 0036, 
0037/2021, 0038, 0039, 0040, 0041, 0042, 0043, 0044.  0045. 0046.  0047, 
0048, 0049, 0050, 0051, 0052, 0053, 0054, 0055 E 0056/2021, PROJETO DE 
LEI: 0040, 0066, 0067, 0068, 0069 E  0070/2021. FOI APROVADO O 
REQUERIMENTO DE URGÊNCIA Nº: 036/2021 AO PROJETO DE 
RESOLUÇÃO: 0008/2021. FORAM APROVADOS OS REQUERIMENTOS 
NSº: 0028 E 0031/2021 E AS INDICAÇÕES NSº: 0053, 0069, 0077, 0130, 
0138, 0167, 0181, 0183, 0195, 0196, 0208, 0210, 0213, 0218, 0219, 0220 0222 
E 0223/2021.Terminada a Ordem do Dia, o Senhor Presidente franqueou a 
Tribuna para a Explicação Pessoal. Não havendo oradores para o uso da 
Tribuna em Explicação Pessoal, o Senhor Presidente encerrou a presente 
Sessão em nome de Deus, marcando Sessão Extraordinária para 
imediatamente. E para constar, mandou que se lavrasse a presente Ata, que 
depois de lida, submetida à apreciação Plenária, aprovada, será assinada para 
que produza seus efeitos legais. 
 
 

 
 
 

Ata    da    Sétima    Sessão   Extraordinária   do   Primeiro 
                  Período      Legislativo     da      Câmara      Municipal     de   
                  Cabo     Frio,    realizada   no    dia    02(dois)    de    março 

                             do  ano   de    2021(dois mil e vinte e um). 
 

                                Às doze horas do dia 02(dois) de março do ano de 2021 
(dois mil e vinte e um) sob a Presidência do Vereador Miguel Fornaciari Alencar 
e com a ocupação da Primeira Secretaria pela Vereadora Alexandre Marques 
Cordeiro, reuniu-se Extraordinariamente a Câmara Municipal de Cabo Frio. 
Além desses, responderam a chamada regimental os seguintes Vereadores: 
Adeir Novaes, Alexandre Marques Cordeiro, Caroline Midori da Costa Silva, 
Davi dos Santos Souza, Douglas Serafim Felizardo, Jean Carlos Corrêa 
Estevão, Joao Roberto de Jesus da Silva, Josias Rocha Medeiros, Leonardo 
Mendes de Abrantes, Oseias Rodrigues Couto, Rodolfo Aguiar de Faria, Thiago 
Vasconcelos Leite Pinheiro, Vanderson de Sant’ana Rodrigues e Vinícius 
Caetano Corrêa. Havendo número regimental o Senhor Presidente declarou 
aberta a presente Sessão em nome de Deus. A SEGUIR, FOI APROVADO 
PARECER FAVORÁVEL EM CONJUNTO DAS COMISSÕES TÉCNICAS AO 
PROJETO DE RESOLUÇÃO: 0008/2021. Nada mais havendo a tratar, o 
Senhor Presidente encerrou a presente Sessão em nome de Deus. E para 
constar, mandou que se lavrasse a presente Ata, que depois de lida, submetida 
à Apreciação Plenária, Aprovada, será assinada para que produza seus efeitos 
legais. 


